

Demandan Garantías Para sus Tierras / los Criadores de Ganado de Lidia



LOS CRIADORES de toros de lidia se reunieron para estudiar medidas y protestar, porque consideran que sus ganaderías han sido invadidas por "paracaidistas", especialmente en Guanajuato y Tlaxcala. Presidieron la reunión: Luis Barroso y José Julián Llaguno.

Sigue de la primera plana

Zotoluca y las ganaderías de Villalpando.

Los criadores de reses bravas piden la intervención del secretario de Gobernación. Demandan garantías a las autoridades federales.

Al hablar del problema, el señor Rafael Ruiz Villalpando dijo que esta situación ha provocado una inquietud nacional, pues se ponen en peligro las inversiones en el campo. El problema afecta a todo el país, lo afecta en su economía y en su vida institucional, pues se han invadido pequeñas propiedades ganaderas que están protegidas por la Constitución.

La asamblea de los criadores de toros de lidia es presidida por el señor Javier Barroso, presidente de la Unión, y los señores José Luis Llaguno, doctor Pedro González Costado y el señor Labastida, estos últimos de la Confederación Nacional Ganadera.

LOS RANCHOS INVADIDOS

Carlos Hernández dijo que "Rancho Seco" ha sido invadido por varios centenares. Allí sacaron el ganado bravo y metieron ganado manso y entero.

En Coaxamalucan invadieron treinta hectáreas y sacaron una punta de vacas. Entre los invasores figuran José Loaiza, Enrique Ramírez, Adolfo Pérez, Felipe González y otros como cabecillas. El señor Hernández dijo que prepara una información completa sobre el problema.

Mariano Muñoz dijo que en Zotoluca los invasores ya han sembrado; cuando las autoridades actúen será más difícil resolver la situación.

Ruiz Villalpando preguntó a los ganaderos:

"Con problemas así ¿quién hará una inversión?"

Otros dijeron:

"¿No somos mexicanos? ¿No merecemos garantías?"

"¿Es delito poseer esas tierras...?"

La Unión de Créditos Agrí-

cola y Ganadero de Tlaxcala acaba de recibir un telegrama del Banco de Crédito Agrícola y Ganadero en el que se le avisa que suspenda la concesión de créditos en vista del problema actual.

Y, en el caso de Piedras Negras, donde los mismos propietarios pidieron la derogación de la concesión de inafectabilidad se ha presentado un problema curioso.

La pequeña propiedad abarca 2,684 hectáreas, el resto fue dotado al ejido Emiliado Zapata, de Huamantla, con 1,512 hectáreas para formar un ejido ganadero, sin embargo, los trabajadores se negaron a recibir esas tierras alegando que eran malas para trabajos agrícolas e invadieron las pequeñas propiedades.

En situación semejante está la pequeña propiedad de Xalmonto, en Tlaxcala. El rancho fue invadido desde el 12 de mayo por unos 600 campesinos. Ya empezaron a cultivar las tierras y se han dedicado a invadir otros ranchos cerca-

de Haro, el pro-
EXCELSIOR que
tres veces ante